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　私が病院の産婦人科医として勤務していた時、天王寺動物園の
獣医さんが相談にみえられた。動物園でオランウータンを繁殖さ
せたいとのことでした。天王寺動物園のオランウータンの妊娠
検査で、一旦妊娠と判定されたのですがその2週間後には陰性と
なってしまった。妊娠検査薬はある種のホルモンを測定している
ので、ヒトとオランウータンではホルモン量に違いがあったよう
だ。流産の兆候はなく当時ようやく臨床で使われ始めていた超音
波検査の機器を妊娠18週と推定される時期に動物園に持ち込ん
で検査を行うと、無事に胎児の頭部、胸部が確認された。
　後は無事に出産できるかどうか、動物園は帝王切開を考えていたようであるが、オラン
ウータンは骨盤の形態分類で類人猿型であり、安産が多いので経腟分娩のほうが安全であ
ろうと回答した。無事に出産したがアクシデントで子供は亡くなってしまった。その後2
回の出産があったが育ったのは1人（１匹ではなく1人）だけだった。
　その１人はサブと名付けられた。サブの母親のさつきは20年前に自分の子供と切り離さ
れた無念を今でも覚えており、切り離しを策動した園長を見ると今も唾をかけて怒るそう
です。産婦人科医師として母性を扱っていた私には、昨今の幼児虐待や無関心の報道があ
ふれる時代。よっぽど猿の方が人間らしいと考えさせられることであった。

　ジャズ語源は詳しくは分からないが、奴隷としてつれて来られ

た黒人の音楽が、西洋の音楽に乗せられたものがジャズと言われ

ています。ＣＤで聞くのもいいですが、是非生で聞いてください。

台風で延期になった「たかさご万灯祭」も楽しみにしています。

「オランウータンに学ぶ理屈の無い母性愛」「オランウータンに学ぶ理屈の無い母性愛」

大阪市南医師会　在宅医療・在宅
看護支援室コーディネーター

田中　文平様

高砂ＲＣ

守光　隆会長

高砂Ｒ.Ｃ.・高砂青松Ｒ.Ｃ. 合同例会高砂Ｒ.Ｃ.・高砂青松Ｒ.Ｃ. 合同例会



１．地区より
　　・地区補助金プロジェクト見学の案内
　　　明石西ＲＣ　…　市内高校生を対象としたユニバーサルマナー検定の実施
　　　　　　　　　　　10 月 21 日（土）9：30 ～ 12：00
　　　次週回覧します。詳細は回覧をご覧下さい。

２．ハイライト米山が出来上がりました。
　　詳細は回覧します。

３．ホームクラブより
　　９月末でクールビズ終了です。

幹事報告　第 12 回（通算１７４３回）

平成２9年9月27日（水）

一般社団法人
ひょうご若者自立支援センター

鈴木　美樹様
嶋谷　拓雄会員

ＲＹＬＡ報告ＲＹＬＡ報告
守光　隆会長（高砂ＲＣ）
高砂青松クラブの皆様、ようこそおいで頂
きました。本日は最後までごゆっくりとお
楽しみ下さい。

谷川　こずえ幹事（高砂ＲＣ）
年２回の合同例会、本日もより一層交流を
深めて参りたいと思っておりますのでよろ
しくお願い致します。
そして田中文平様、本日の講演よろしくお
願い申し上げます。

都倉　達殊
本日は、ライラセミナーの報告を、鈴木美樹
様にお願いしています。宜しくお願いします。
ポリオプラスチャリティコンペが10月５日
（木）に加古川ゴルフ倶楽部で行われます。
参加される15名の方々宜しくお願い致しま
す。

脇谷　政孝様（高砂ＲＣ）
都倉会長、先日は高砂ＲＣ親睦ゴルフコン
ペにゲスト参加、ありがとうございました。

嶋谷　拓雄
本日の卓話、当法人の鈴木よりライラセミ
ナーのご報告をさせていただきます。
よろしくお願いいたします。

田中　伸明・大橋　卓司
鈴木美樹様、本日は卓話よろしくお願いし
ます。

中谷　利幸
本日は勝手ながら欠席致しております。
Ｓ.Ａ .Ａ .からのお知らせ
来週10月４日（水）の例会よりクールビズ
の期間が終了いたしますので、ネクタイ着
用等お願い致します。

中谷　利幸・菱田　克己・大橋　卓司
小西　文孝・柿木　國夫・三枝　丈次
増田　耕太郎・濵田　喜重・京谷　愼平
西中　亮二・田中　伸明・櫻井　宣孝
砂川　仁史・青柳　　淳・吉川　　弘
村上　則宏・嶋谷　拓雄・田中　浩行
佐野　栄作・松下　和雄・坂口　嘉久
庄司　　武
合同例会を祝して。

庄司　　武
ゴルフ同好会からのお知らせ
第21回同好会コンペを行います。
12月10日（日）城山ゴルフクラブ
10時６分スタート
忘年コンペとなります。皆様の御参加をよ
ろしくお願いします。

増田　耕太郎・志方　正昭・青柳　　淳
柿木　國夫・内海　　薫・田中　浩行
櫻井　宣孝・澤田　孝彦・吉川　　弘
砂川　仁史・坂口　嘉久・濱中　幹雄
濵田　喜重
花をかざりましょう。

松下　和雄
早退します。
鈴木様、よろしく御願い致します。

（9月22日）

（9月27日）

話者紹介

一人ひとり海賊のイメージが違った

３つの円が重なった部分には愛がある



◇  ◇  プログラム予定  プログラム予定  ◇◇◇  ◇  プログラム予定  プログラム予定  ◇◇

10 月 18 日（水）
卓話　ＰＨＤ協会
【米山奨学委員会担当】

10月 ４日（水）
創立 40 周年記念

及び
Ｉ.Ｍ.実行委員会（第２回）

10 月 11日（水）
休会

【定款第8条第1節（c）による】

10 月 25日（水）
創立 40 周年記念

及び
Ｉ.Ｍ.実行委員会（第３回）

クラブ名 変更内容 日　時・場　所

加古川ロータリークラブ 例会変更 １０月３日（火）→１０月５日（木）１８：００～
３クラブ合同例会

例会変更 １１月２８日（火）１８：００～
プロバスクラブとの合同例会

加古川平成ロータリークラブ 例会変更 １０月４日（水）→１０月５日（木）３クラブ合同例会
加古川中央ロータリークラブ 例会変更 １０月５日（木）３クラブ合同例会のため

加古川プラザホテル２Ｆに変更
明石西ロータリークラブ 移動例会 １０月５日（木）月見例会　於：本松寺

祝日例会 １１月２３日（木）（勤労感謝の日）

家族例会
１２月１４日（木）→１２月１６日（土）
「会員家族親睦クリスマス会」
於：舞子ビラ本館３階「舞子の間」

休会 １２月２８日（木）【定款第８条第１節（c）】
高砂ロータリークラブ 休会 １０月１３日（金）

例会変更 １０月２７日（金）→１０月２９日（日）
家族移動例会のため

明石ロータリークラブ
例会変更

１０月２５日（水）→１０月２４日（火）１８：００～
創立記念例会・新会員歓迎会
於：ホテルキャッスルプラザ西明石

家族例会
１２月１３日（水）→１２月１７日（日）１８：３０～
「クリスマス親睦家族例会」
於：ホテルキャッスルプラザ西明石

休会 １２月２７日（水）【定款第８条第１節（c）】
（注）高砂青松ロータリークラブのホームページにも掲載しています。……ホームページの情報の方が早く把握できます。

例会記録　2017.9.22（金）　通算 1859 回

例会記録　2017.9.27（水）　通算 1860 回

ソ ン グ

出 席 報 告

本日のゲスト

来訪ロータリアン

ソ ン グ

出 席 報 告

本日のゲスト

来訪ロータリアン

  「我等の生業」「四つのテスト」
９月　６日　会員数４３名　欠席者 　１名　  出席率　87.50％ （修正による）

（この内出席免除者　１１名） 
９月２２日　会員数４３名　欠席者 １１名　  実出席者数　２７名

（この内出席免除者　１１名）   　出席率　71.05％

大阪市南医師会 在宅医療・在宅看護支援室コーディネーター
田中　文平様

中川　　渉会員（姫路 R.C.）　山野　昭彦会員（姫路 R.C.）
鎌谷　一磨会員（姫路南 R.C.）　桂田　重信会員（高砂 R.C.）
脇谷　政孝会員（高砂 R.C.）

  「奉仕の理想」「四つのテスト」
９月１３日　会員数４３名　欠席者 　１名　  出席率　97.56％ （修正による）

（この内出席免除者　１１名） 
９月２７日　会員数４３名　欠席者 　６名　  実出席者数　３１名

（この内出席免除者　１１名）   　出席率　83.78％

ＲＹＬＡ
鈴木　美樹様

脇谷　政孝会員（高砂 R.C.）

昼食メニュー

サンドウィッチ
昼食メニュー

幕の内弁当
昼食メニュー
炊込ご飯弁当
１００万ドル メニュー

（９月20日分）

１．地区より
　　・2018 ～ 2019 年度地区事務所開設のお知らせが届いています。
　　　場所は加古川商工会議所５Ｆ　10 月 12 日 11：00 より開設されます。

　　・地区補助金プロジェクト見学の案内です。
　　　　加古川中央ＲＣ　…　障碍者スポーツから共生社会を考える市民フォーラム
　　　　尼崎南ＲＣ　…　児童養護施設の児童・少年の自立支援
　　　いずれも回覧します。

　　・室津年度よりロータリーバッジを提示する事で兵庫県立の美術館等で割引制度が適応されて
　　　います（下記１～６）。
　　　会員一人につき同行者３名までOKです。
　　　　１　兵庫県立美術館
　　　　２　横尾忠則現代美術館
　　　　３　兵庫陶芸美術館
　　　　４　兵庫県立歴史美術館
　　　　５　兵庫県立考古博物館
　　　　６　兵庫県立人と自然の博物館

　　・米山月間資料として寄付金マニュアル等が届いております。
　　　米山委員長にお渡しし次年度に役立てて頂ければと考えます。

幹事報告　第 13 回（通算１７４４回）

新入会員紹介新入会員紹介

高砂青松ＲＣ　　入江　啓太　会員 

高砂ＲＣ　　　　坂牛　　裕　会員
　　　　　　　　滋野　敦士　会員
　　　　　　　　竹友　正樹　会員
　　　　　　　　中尾　良治　会員
　　　　　　　　加茂　良祐　会員 入江 啓太 会員（高砂青松ＲＣ） 坂牛　裕 会員（高砂ＲＣ）

（9月22日）



日本のイエスとアメリカのノー
ウシオ電機会長　牛尾治朗

海外との交渉が盛んになるにつれ、日本の文化と、事実上の世界
の標準である欧米文化との違いに直面する機会が多くなりました。
戦後、私がビジネスで一番に痛感したのは、日本人が「イエス」から始まる民族である
のに対し、欧米人は「ノー」から始まる民族だということです。
私が初めてアメリカで商談に臨んだ時、先方から「ノー」と言われ、気落ちして引き揚
げようとすると、「ちょっと待ってください」と呼び止められました。わざわざ東京からやっ
て来たのだから、もっとあなたの言い分を聞かせてほしいと言うのです。そこから突っ込
んだ話し合いが始まり、商談はめでたくまとまったのでした。
逆の体験をしたのが、留学時代に知り合ったアメリカ人でした。彼が日本の会社に部品
調達に来て条件を提示すると、担当役員は「イエス、やりましょう」と快諾。喜んでいると、
後日現場から「一部仕様を変更しなければ難しい」と連絡が入り、渋々譲歩する。
その後も価格や納期についての変更要請が相次ぎ、結局何も決まらないまま帰国してし
まいました。
日本の担当役員の「イエス」には、100％「イエス」ではなく、30％の「イエス」で

70％の「ノー」でも「イエス、バット・・・・」と応じる日本人特有の心理もうかがえます。
しかし、アメリカ人に対しては、日本人の「イエス」がいかに不確かなものであるかを印
象づける結果となってしまったわけです。
もう一つ感じるのは、沈黙についての認識の違いです。かつて「男は黙って○○ビール」
というコマーシャルが大ヒットしました。つべこべ言わずに飲み干すのは当然うまいから
であり、日本では最高の賛辞と受け止められるでしょう。
しかし、その考え方は、欧米では通用しません。具体的にどこがうまいのか、しっかり
プレゼンしなければ、相手のよさを理解してもらえないのです。
日本には、自分が高邁（こうまい）な信念や理想を持っていれば、見る人は見てくれて
いるはずという考えがあります。しかし欧米社会では、その信念や構想を、どれくらい他
人に理解させ、納得させたかという量で価値が決まり、黙っていたのでは認められないの
です。
幸い、安倍首相はそうした文化の違い、考え方の違いを乗り越えて、巧みに諸外国との
外交をさばいています。今は一部の限られた人ばかりではなく、誰もが国を越えて行き来
する時代です。一人ひとりが「謙譲」や「察し」といった日本人の伝統的美質を大切に守
りつつも、海外では他国の人々との違いをしっかりと理解し、共存のために努力を重ねて
いくことによって、我が国もより多くの好機に恵まれることでしょう。

会　長　　都　倉　達　殊
例会日時　　毎週水曜日　12：30　　例会場　　高砂商工会議所会議室（2F）
事務局　高砂商工会議所内　〒 676-0064　高砂市高砂町北本町 1104　電話（079）443-0500

幹　事　　青　木　裕　加 クラブ会報委員長　　佐　野　栄　作

平成２9年9月27日（水）


